

Mercredi 12 février 2020

édito



Stéphane Bugat

Les mots (et les actes) du Président

C'est une réunion secrète conçue pour attirer l'attention des médias.

La communication politique ne s'embarrasse pas de finesse. Mardi soir, en son Palais de l'Élysée, le président de la République a reçu une brochette de députés de sa majorité. Avec l'intention affichée de leur remonter le moral. Ils en ont besoin. Car les couacs et gaffes à répétition de l'exécutif, à force d'égayer la chronique, traduisent maintenant d'alarmantes défaillances de gouvernance. Ce qui fragilise la majorité, ce ne sont pas vraiment des divergences

*Ce n'est pas nouveau
mais cette concentration
du pouvoir a pris
des proportions
sans précédent.*

idéologiques, comme ce fut le cas avec les frondeurs du précédent quinquennat, mais une incompréhension grandissante chez des élus qui devaient être l'avant-garde d'un « nouveau monde ». Or, ce qu'on leur demande, c'est de voter au grand galop des textes concoctés dans le secret des fameuses RIM (réunions interministérielles). Une poignée de technocrates, issus du même moule que le chef de l'État et son Premier ministre, y représentent les ministères les plus influents et décident ainsi de la politique du pays. Avec le brio que l'on sait. Ce n'est pas nouveau mais cette concentration du pouvoir a pris des proportions sans précédent. Charge aux ministres et aux parlementaires d'assurer le service après-vente. Une tâche qui s'avère de plus en plus ingrate. Emmanuel Macron peut-il y remédier, sachant qu'un simple remaniement ministériel ne changerait rien à l'affaire ? C'est sa culture et l'idée même qu'il se fait de l'action publique qu'il lui faudrait réinterroger. On peut y croire. En attendant, quelques députés ont apprécié de pouvoir s'entretenir directement avec le chef de l'État qui a certainement trouvé les mots justes pour s'adresser à eux.